

16 juillet – 15^e dimanche

« *A vous il est donné de connaître les mystères du Royaume des Cieux* »,
de réaliser ce que veut dire, dans la prière du Notre Père : que ton Règne vienne !

Entre Dieu et nous, c'est en termes d'Alliance que nous devons toujours comprendre la relation. La grâce, c'est-à-dire la vie, la fécondité, la liberté, la bonté, la vérité... du côté de Dieu – la foi, l'obéissance, la charité, l'action de grâce... du côté des hommes.

Dieu donne – et attend... non seulement que le don qu'il fait soit reçu, mais qu'il déploie dans nos vies ses vertus et sa fécondité, que nous portions beaucoup de fruits.

Trois images illustrent cela dans la parole de ce dimanche :

La pluie et la neige qui doivent donner au sol l'humidité nécessaire à la croissance du blé, sans lequel il n'y a pas de pain, ni donc de vie ;

Le travail du semeur qui, malgré le destin divers des divers grains semés, attend au terme une abondante récolte pour nourrir sa famille et d'autres encore...

La femme enceinte qui attend son heure, l'heure de l'enfantement, à laquelle fait allusion Saint Paul dans la lettre aux Romains.

« *Vous donc, écoutez ce que veut dire la parabole...* » Au-delà des premiers disciples, c'est à nous que Jésus demande de comprendre les images. C'est nous qui avons reçu la grâce du baptême et le don de l'Esprit Saint. Il s'agit aujourd'hui de vérifier ce que nous faisons de cette grâce dans nos vies. Les divers terrains et leurs manières diverses d'accueillir les grains semés représentent, explique Jésus, diverses catégories d'hommes et leur manière de recevoir et de traiter la Parole de Dieu.

Le diable empêche certains de comprendre la Parole qu'ils entendent et de l'accueillir dans leur cœur. D'autres peuvent être considérés comme de bons pratiquants qui acclament la Parole de Dieu à la messe, mais « *quand vient la détresse ou la persécution à cause de la Parole* » ils trébuchent, dit Jésus. Quand on persiste dans des pratiques qui détruisent la planète, quand on contribue à l'aggravation de la guerre, quand sont votées des lois contraires à la loi de la Création, ces auditeurs de l'Évangile ne réagissent pas et laissent faire. Il y en a qui, tout en allant quelquefois à la messe, se laissent submerger par leur business et leur compte en banque – autant de ronces qui s'agrippent à eux... Avec joie, Jésus reconnaît à la fin qu'il y en a qui écoutent la Parole de Dieu et règlent leur vie sur cette parole et ils portent du fruit, ils deviennent des saints par leurs bonnes œuvres.

Jésus l'a dit en conclusion du Sermon sur la Montagne, après avoir enseigné le mystère et les exigences du Royaume : celui qui écoute la Parole sans la mettre en pratique construit sur le sable et un jour il verra sa maison s'écrouler. Écouter et pratiquer, au contraire, c'est fonder sa vie sur du roc. En sortant de la messe du dimanche – et des autres – nous devons chaque fois nous demander : qu'est-ce que le message de cette messe va changer dans mes pensées, mes paroles et mes actions, mes engagements... Ce n'est pas pour rien que toutes les épîtres du Nouveau Testament, après leur enseignement doctrinal nous donnent un enseignement moral, des pistes pour conformer notre existence quotidienne à notre profession de foi.

« Et le Verbe – la Parole éternelle – s'est fait chair » LA Parole de Dieu, c'est Jésus. C'est de lui que le Diable Tentateur cherche à nous détourner ; c'est lui que les Apôtres – et beaucoup d'autres après eux - ont fui à l'heure de son arrestation et de sa Passion ; c'est à lui que le jeune homme riche a préféré son argent et ses richesses ; mais c'est lui aussi qui a été reçu dans le cœur croyant et aimant de Marie, en qui, Parole éternelle, il a pris chair et est devenu pour nous les hommes, révélation du Père et modèle de vie filiale. Sa parabole n'était pas seulement, pour Jésus, image du Règne de Dieu mais prophétie de son propre destin. Lui, Jésus, a été semé en terre, grain de blé, il a levé, il est ressuscité, et il est devenu pain de vie pour la multitude. Après la 2^e multiplication des pains, les disciples ont emporté douze paniers pleins et sont partis dans le monde entier nourrir du pain de vie les affamés de Dieu et de sa grâce.

Puisse la Parole de ce dimanche fortifier notre foi et la rendre féconde ; puisse le pain du Seigneur distribué à sa table rendre fervent et fidèle notre amour pour l'époux divin...

Si à nous « *il est donné de connaître les mystères du Royaume des Cieux* », que cette connaissance suscite et affermisse notre amour et rende actif et créatif notre service du Seigneur et de nos frères ! Amen !